
 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA 7e RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT TENUE LE MARDI 

21 MARS 2023, À 19 h, AU LOCAL 4109 DU PMV DE L’ÉCOLE SECONDAIRE DE ROCHEBELLE. 

 

Présences : Pour représenter les parents 

• Mme Julie Baribeau 

• M. René Boudreau 

• M. Ayoub Hentati 

• Mme Ghalia Kebbas 

• M. Steve Turmel 

                                        Pour représenter le personnel enseignant 

• Mme Nancy Bédard 

• Mme Johanne Boudreault 

• Mme Geneviève Proteau  

• M. Guillaume Roy 

 Pour représenter les élèves 

• Mme Mathilde Bernard 

• Mme Sam Tessier 

 Pour représenter le personnel professionnel 

• Mme Cynthia Marin 

                                        Pour représenter le personnel de soutien 

• Mme Sophie Gagnon 

 

                                         Pour représenter la communauté  

• M. Jonathan Morin 

                                         Direction  

• M. Daniel Lemelin 

 

Absences annoncées :               

• M. Olivier Barbier 

• Mme Sonia Chenel 

• Mme Nathalie Demers 

• M. Aboubacar Fode Camara 

• Mme Marina Gonzalez  

 

1 OUVERTURE 

 

Le quorum étant constaté, la réunion débute à 19 h 04 au local 4109.   

 

1.1 MOT D’OUVERTURE 

 

Le président accueille tous les membres. Le directeur souligne la présence de M. Jasmin Bélanger, futur 

directeur de l’école qui prendra la relève de M. Daniel Lemelin dès le 1e juillet prochain. Ce dernier a bien 

hâte de relever le défi et de travailler en collaboration avec le CÉ. Tous les membres le félicitent pour sa 

nomination. 

Adopté 
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Le président souligne finalement la présence du stagiaire de Mme Geneviève Proteau et celle d’élèves de 4e 

secondaire, venus assister à la rencontre en tant qu’observateurs. 

1.2 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Le président fait la lecture de l’ordre du jour qui a été préalablement lu par tous.  

 

 
1 OUVERTURE 

1.1 Mot d’ouverture 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 

1.3 Intervention du public 

1.4         Adoption du procès-verbal de la réunion du 20 février 2023 

1.5         Suivi au procès-verbal 

1.6         Correspondance reçue 

 

2 DÉCISIONS 

2.1       Délégation de l’organisation des cours d’été 

2.2       Approbation de nouvelles sorties éducatives 

 

3 CONSULTATION 

                            Aucune 

 

4 DISCUSSION 

              Aucune 

 

5            INFORMATIONS 

5.1         Travaux 

5.2         Formation des membres du CÉ 

5.3         Rapport de la présidence 

5.4         Rapport de la trésorerie 

5.5         Rapport de la direction 

5.6         Rapport du conseil des élèves 

5.7         Rapport du représentant au comité de parents 

 

6            AUTRES SUJETS  

6.1         Prise de la photo des membres du CÉ 

 

7 FERMETURE 

7.1 Interventions des membres 

7.2 Levée de la réunion 

 

 

Il est proposé par Mme Nancy Bédard et résolu à l’unanimité que l’ordre du jour soit adopté après 

l’ajout proposé. 

 

1.3 INTERVENTION DU PUBLIC 

 

Les élèves de 4e secondaire, venus assister à la rencontre, se présentent à tour de rôle. Ils font partie du parti 

politique scolaire qui aimerait se faire élire l’an prochain. 

 

L’implication des jeunes et leur travail au sein du conseil des élèves sont soulignés par les membres du CÉ.  

 

1.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 20 FÉVRIER 2023 

 

Il est proposé par M. Ayoub Hentati et résolu à l’unanimité que le procès-verbal soit adopté tel que 

présenté. 
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1.5 SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
 

Aucun 

 

1.6 CORRESPONDANCE REÇUE 

 

Le président a reçu une invitation pour une soirée dédiée aux présidents de CÉ. Cet évènement aura lieu le 

13 avril prochain. 

 

La Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) est heureuse d'annoncer le lancement de la 

deuxième édition de la semaine nationale de l'engagement parental en éducation qui se déroulera du 28 mai 

au 3 juin 2023. 

  

2 DÉCISION 

 

2.1 DÉLÉGATION DE L’ORGANISATION DES COURS D’ÉTÉ 

 

Le président mentionne qu’il n’a pas obtenu de réponse de la part du CSS à la suite de sa lettre concernant le 

désaccord des membres du CÉ avec la formule choisie pour les cours d’été 2023. Les membres réitèrent leur 

déception face à l’offre du CSSDD pour les 4e et 5e secondaires. Ils déplorent le fait de faire travailler des 

jeunes en difficulté scolaire à distance, ce qui demande énormément de rigueur et d’organisation, et on 

souligne également la gestion technologique imposée aux familles touchées. Les membres auraient aimé 

recevoir minimalement une réponse à leur lettre. 

 

Le directeur mentionne que l’organisation de cours en présentiel est difficile, voire impossible, en raison de 

plusieurs facteurs. Il rappelle également que les membres doivent statuer s’ils délèguent ou non l’organisation 

des cours. Les membres sont en faveur de déléguer dès maintenant l’organisation des cours pour les 1re, 2e et 

3e secondaires. 

 

Le directeur termine en confirmant que De Rochebelle n’est pas la seule école à ne pas encore avoir confirmé 

la délégation de l’organisation des cours d’été dans le CSS.  

 

Le président communiquera avec les présidents des autres CÉ du CSS. Une rencontre extraordinaire des 

membres du CÉ aura lieu à distance sous peu pour discuter de la décision officielle concernant les 4e et 5e 

secondaires. 

 

Il est proposé par Mme Nancy Bédard et résolu à l’unanimité de déléguer l’organisation des cours 

d’été pour les 1re, 2e et 3e secondaires seulement.  

 

2.2 APPROBATION DE NOUVELLES SORTIES ÉDUCATIVES 

 

Le président présente les nouvelles demandes de sorties éducatives. 

 

Il est proposé par Mme Sam Tessier et résolu à l’unanimité d’approuver toutes les nouvelles 

demandes de sorties éducatives. 

 

3 CONSULTATION 

 

Aucune consultation 

 

4 DISCUSSION 

 

Aucune discussion 
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5 INFORMATIONS 

 

5.1 TRAVAUX 

 

Le directeur fait le topo de l’avancement des travaux de l’école.  

 

Les cloisons pour les nouveaux bureaux de certains membres du personnel sont actuellement en construction.  

 

Le directeur annonce également que le 3e secondaire PEI sera déménagé au CFP Marie-Rollet durant les 

travaux de réfection du PFL. Des scénarios sont toujours en réflexion pour décider officiellement qui les 

accompagneront pour compléter les déplacements de groupes dans le but de maximiser l’utilisation des 

locaux de l’école. Des enseignants seront rencontrés sous peu à ce sujet.  

 

Afin de relier l’école De Rochebelle et le CFP Marie-Rollet, une passerelle couverte sera aménagée pour 

faciliter les déplacements des élèves et des membres du personnel touchés par ce déménagement temporaire. 

Le directeur confirme qu’un ajout de personnel est prévu l’an prochain pour accompagner les élèves qui 

auront leurs cours à l’école Marie-Rollet. 

 

L’an prochain devrait donc être le pire en termes de déplacements et de dérangements. Ce sera une année 

d’adaptation et de tolérance. 

 

Finalement, le directeur confirme que la demande d’agrandissement de l’école a été de nouveau présentée au 

ministère. Une réponse est attendue d’ici la fin du mois de mai. 

 

5.2 FORMATION DES MEMBRES DU CÉ 

 

Le président mentionne que la grande majorité des membres a confirmé avoir complété la formation 

obligatoire. Il relancera les autres sous peu.  

 

5.3 RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE 

 

Le président présente une lettre qu’il a envoyée à la direction des ressources matérielles du CSS à propos de 

la piètre qualité de l’entretien ménager dans l’école. Cet envoi fait suite à différents témoignages de membres 

du personnel à ce sujet.  Tous les membres du CÉ approuvent la démarche. Un suivi sera fait à la prochaine 

rencontre si une réponse est obtenue d’ici là. 

 

Le président termine en annonçant aux membres du CÉ le désistement de Mme Karine Benazera à titre de 

membre de la communauté. Des obligations professionnelles sont à la base de sa décision.  

 

5.4 RAPPORT DE LA TRÉSORERIE 

 

Le trésorier mentionne qu’un montant de 21,56$ a été soustrait du budget. Il s’agit du seul changement depuis 

la dernière rencontre. 

 

5.5 RAPPORT DE LA DIRECTION  

 

Le directeur présente son rapport :  

 

- Le 24 février dernier a eu lieu le festival d’hiver. Le taux de participation approchait les 90%. 

- 91 élèves de l’école ont participé à différents concours de mathématiques. 

- Au cours des derniers jours, l’école De Rochebelle a remis, au nom de la gouverneure générale du 

Canada, la Médaille académique du Gouverneur général à deux de ses anciennes élèves, soit à 

Émilie Jackson (2020-2021) et à Mathilde Collard (2021-2022). 

- Le 27 février dernier avait lieu la finale de Secondaire en spectacle. Deux numéros ont été 

sélectionnés pour représenter l’école lors de la finale régionale qui aura lieu le 30 mars prochain. 

- Le 21 février dernier, les élèves du PEI inscrits au cours de physique ont participé à la Coupe de 

Science. 
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- Des rencontres d’information auront lieu dans les classes pour les choix de cours de 4e secondaire. 

- Les voyages de niveau sont en cours. 

- C’est la fin de la saison de plusieurs activités sportives. Félicitations à nos équipes de basketball 

juvéniles qui se rendront aux finales du tournoi provincial la fin de semaine prochaine. On souligne 

également les belles performances des équipes de volleyball, de cheerleading et de nos athlètes 

nageurs. 

- Les sports de printemps et les activités de fin d’année débuteront bientôt. 

- Une membre enseignante présente les photos du voyage en Italie qui a eu lieu durant la semaine de 

relâche. 

 

 

5.6 RAPPORT DU CONSEIL DES ÉLÈVES 

 

La représentante de 5e secondaire mentionne que le conseil a commencé à contacter des organismes pour leur 

projet de distribution de condoms dans l’école. Ce projet a pour objectif de promouvoir une saine sexualité 

chez les élèves. Une nouvelle tradition verra le jour pour les finissants. En effet, les élèves de 5e secondaire 

seront invités à mettre leur main couverte de peinture sur un plexiglas. Finalement, la représentante termine 

en énumérant différentes activités à venir telles qu’un tournoi de soccer, les activités de Pâques, le mois des 

femmes inspirantes et des semaines thématiques. 

 

La représentante de 4e secondaire mentionne que les élèves sont heureux de voir que les fontaines d’eau sont 

de nouveau disponibles pour les élèves. Elle parle également de certaines activités qui auront lieu sous peu 

telles qu’une compétition de génies en herbe.  

 

Les représentants soulignent finalement avoir ressenti un certain épuisement chez les élèves. Elles aimeraient 

qu’un rappel des différentes ressources disponibles pour les jeunes soit fait auprès de tous les groupes de 

l’école. 

 

5.7 RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

 

Aucun rapport 

 

6 AUTRES SUJETS 

 

6.1 PRISE DE LA PHOTO DES MEMBRES DU CÉ 

 

Une prise de photo a lieu pour l’album des finissants. 

 

7 FERMETURE 

 

7.1 INTERVENTION DES MEMBRES 

 

Aucune intervention  

 

7.2 LEVÉE DE LA RÉUNION 

 

Il est proposé par Mme Nancy Bédard et résolu à l’unanimité que la réunion soit levée à 21 h 03. 

 

 

 

 

René Boudreau                             Daniel Lemelin                     Élodie Lizotte 

Président    Directeur         Secrétaire 
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